

## 1<sup>er</sup> séminaire régional Trame Verte et Bleue Poitou-Charentes

### *Diagnostic et enjeux régionaux*

**Mardi 27 septembre 2011**

#### **Discours de clôture**

#### **Conclusion par Laurence Marcillaud, Conseillère régionale en charge de "Biodiversité - réserves naturelles et Trame Verte et Bleue - Education à l'Environnement" :**

La forte implication des 180 participants, dans ce premier séminaire régional et l'enthousiasme des échanges présagent que la Trame Verte et Bleue Poitou-Charentes sera un outil partagé par tous.

L'outil prendra tout son sens quand l'ensemble des acteurs se le sera approprié et le fera vivre concrètement en préservant les coeurs de biodiversité et les corridors écologiques.

La Trame Verte et Bleue, oeuvre pour la biodiversité. C'est aussi une opportunité pour le développement économique d'une agriculture durable, par les aménités qu'elle apporte, par exemple, avec la présence d'auxiliaires des cultures.

Constat a été fait aujourd'hui que le territoire de Poitou-Charentes est formidablement riche d'une grande diversité de milieux, ce qui a valu de multiples et justes interrogations sur la définition des sous-trames.

Le séminaire a montré aussi que la nature dite "ordinaire" participe pleinement de la valeur patrimoniale de la biodiversité régionale, notamment parce qu'elle est la base de l'ensemble des réseaux trophiques. Cela montre tout l'intérêt d'une préservation retrouvée de la nature dans les milieux urbains. Cette importance a d'ailleurs motivé la Région avec le lancement prochain de l'opération "1000 mares pour la vie".

Dans cet objectif, la Région souhaite et veillera à ce que le possible futur Contrat de Plan Etat Région et la Politique Agricole Commune 2014 - 2020 intègrent clairement la préservation de la biodiversité comme un axe majeur et non comme un objectif secondaire.

C'est tout l'enjeu de stopper enfin l'érosion locale, régionale, nationale, européenne et mondiale de la biodiversité.